

Bayern

Schulcloud landesweit im Regelbetrieb

[05.08.2025] Mit dem Übergang in den Regelbetrieb ist die BayernCloud Schule (ByCS) nun flächendeckend an den Schulen des Freistaats verfügbar. Über die Plattform sind unter anderem Lerninhalte, Office-Anwendungen und ein schulweiter Messenger zugänglich.

Die BayernCloud Schule ([ByCS](#)) ist jetzt landesweit in den Regelbetrieb gestartet. Die Plattform wurde vom Schul-Rechenzentrum des IT-Dienstleistungszentrums ([IT-DLZ](#)) des Freistaats Bayern entwickelt und vereint zentrale digitale Anwendungen für Schulen unter einem Dach. Dazu zählen etwa ein Cloudspeicher mit Office-Funktionalität, eine Lernplattform, ein schulweiter Messenger, ein Videokonferenzdienst, ein dienstliches E-Mail-System sowie hochwertige Bildungsmedien. Die Lösung wird nach Angaben des bayerischen [Staatsministeriums der Finanzen und für Heimat](#) bereits von über 90 Prozent der Schulen im Freistaat genutzt.

„Wir investieren nachhaltig in eine moderne digitale Bildung und stellen diese auf ein zukunftsfestes Fundament. Neben der ByCS-Plattform unterstützt der Freistaat Bayern beispielsweise auch dauerhaft die Wartung und Pflege der lokalen Schulinfrastruktur sowie eine leistungsfähige Glasfaseranbindung der Schulen“, sagt Finanz- und Heimatminister Albert Füracker. Bayerns Kultusministerin Anna Stolz ergänzt: „Die BayernCloud Schule erleichtert das digitale Lehren und Lernen in ganz Bayern – und das datensicher, praxistauglich und zukunftsorientiert. Unser Ziel ist es, durch den Regelbetrieb digitale Bildung noch stärker strukturell, dauerhaft und flächendeckend im Schulalltag zu verankern – über alle Schularten, Jahrgangsstufen und Regionen hinweg.“

„Die BayernCloud Schule ist bereit für den Regelbetrieb“, so Digitalminister Fabian Mehring abschließend. „Mit ihr sind unsere Schulen fit für die digitale Zukunft.“ Mit dem Übergang in den Regelbetrieb übernimmt das Staatsinstitut für Schulqualität und Bildungsforschung (ISB) die fachliche Weiterentwicklung der Plattform ByCS. Die Akademie für Lehrerfortbildung und Personalführung (ALP) begleitet den Einsatz mit gezielten Fortbildungsangeboten zur Integration der digitalen Werkzeuge in den Unterricht.

(bw)

Stichwörter: Schul-IT, Bayern, Cloud Computing, Digitale Souveränität